
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

 

 

 

 

◆◇南高附属中 防災委員会より 今年度の取り組み◇◆ 
 本校では避難訓練や各教科の学習場面を通して、防災教育を推進してきており、生徒たちも真剣に避難訓練などに取

り組んでいます。また、職員も防災委員会を中心に、シミュレーションの実施やＡＥＤ研修等体制の強化を図っています。 

自らの身を安全・安心に過ごすためにも、日ごろから高い防災意識を持ちましょう。 

１．もしもの時は… 

生徒が学校内に残っている時に、横浜市内で震度５強以上を観測した場合は、原則として学校待機となります。その後、

保護者による引き取りとなります。原則として防災カードに記載のある方のみ引き取りが可能ですので、日頃から各家庭で

よく話し合っておきましょう。 

２．映像による避難経路確認 

  ６月の学校再開オリエンテーションにて、災害時避難経路の確認を行いました。今年度は新型コロナウイルス感染症

対策のため映像による確認となりましたが、進級し新しくなった教室からどのような経路で逃げればよいのかを確認するこ

とができました。本校には、教室棟Ａ～Ｃの階段と体育棟の階段、管理棟の D階段があります。生徒が一つの階段に集中

しないように、各教室には避難に利用する階段の掲示がされています。実際に避難する時は、それぞれの階段を利用し

て、スムーズな避難を心がけましょう。普段、教室を移動して授業を受ける機会もありますので、どこに避難する階段がある

のか、日頃から意識を持ちましょう。 

３．防災備蓄庫について 

 本校の敷地内に、防災用の倉庫があります。中には、生徒全員分の乾パンと水があります。また、「サバイバルシート」も

生徒全員分用意してあります。薄手のアルミ製のものですが、寒さをしのぐのに役にたちます。毛布や非常用ラジオ、簡

易トイレなどの備蓄も、ＰＴＡの協力によって一層進められています。 

４． 災害協定について 

 震災の発生によって、近隣の港南区役所の施設が使用不能となった場合、地域住民が本校の施設の一部を代替施設

として使用します。また、他県からの応援の警察官の宿舎としてセミナーハウスが使われます。 

５．自動販売機について 

食堂等に設置してあります自動販売機は、設置業者との契約で「緊急時飲料提供」がされることとなっています。 

東日本大震災の時にも、活用されました。 

６．メール配信システムの活用について 

 4月当初、メール配信システムの登録（任意）についてのプリントが配布されました。登録された方には、災害時等の 

連絡手段として活用させていただきたいと考えています。 

７．総合防災訓練について 

例年夏休み明けに実施している総合防災訓練ですが、今年度は感染対策のため形式を変更して実施します。実際に

災害が発生した時に適切に行動ができるよう、大切なことを改めて確認しましょう。 
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６月から学校が再開されて２カ月が経とうとしています。今まで当たり前だと思っていたことが本当は有り難

いことだったのだとこんなに実感したことはなかったのではないでしょうか。 

まだまだ、完全な日常が戻ってきたとは言えませんが、学校生活を送れることへの感謝の気持ちは大事に

していきたいですね。 

各クラスの学級委員に学級目標（込められた思い）の紹介と 1学期の振り返りをしてもらいました。 

1 組 学級目標「まいにちたのしいデイリーイチクミ」 

「みんなちがっていいじゃない 1 組だもの ちのう」 
 

個性を尊重し合える楽しいクラスにしたいという思いを込めました。本来は１つにしぼりたかった

のですが、2 回多数決をとっても２０-２０だったので今年度の 1組の学級目標は 2 つになりました。 

 

1学期の振り返り 

 皆様ご存知の通り、1組の教室は陸の孤島なので他クラスとのソーシャルディスタンスを保って

います。最初は不満の声もちらほら聞こえましたが、今ではすっかりクラスの仲も良くなり、目標

のように毎日楽しく過ごせています。仲が良すぎで時間や規則にルーズになってしまうこともあ

るので今後はそこを直していこうと思います。 

 

 

２組 学級目標「Ｓｕｎｎｙ」 
 

元々は担任の山本先生が学級だよりのタイトルにしていたもので、「さんのに」の「さ」と「に」か

ら来たものです。ですが学級目標としてたくさんの意味が込められています。太陽のように明るいク

ラスにする。あたたかい雰囲気をつくる。太陽が自ら光るように自ら行動する。より高みを目指す。と

いう想いを込めています。 

 

1学期の振り返り 

 奇数と偶数で分かれていた頃や、４０人になった直後は、かなり静かなクラスでした。休み時

間に友達同士での会話はあったものの、全体がワイワイとしている感じはなかったように思いま

す。特に授業中は閑散としていました。しかし、学級目標が決定した辺りから、だんだんと活動的

なクラスになってきました。特にクラスで何かを話し合うとき、班での話し合いだけでも教室が

いい意味で騒がしくなります。また３年２組は一人ひとりが係活動に責任を持って取り組んでい

ます。貴重品や週プランの回収、ベルを活用した着席呼びかけ、黒板やホワイトボードの管理、持

ち物の呼びかけ等々、目立つ場所で、また目立たたない場所で頑張ってくれている人がたくさん

います。このようににぎやかになってきた一方、朝読書や昼食中の感染対策など疎かになってき

ている部分もあるので改善していけたらなと思います。 

1 学期の振り返り ～学校再開から 2 カ月～ 
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３組 学級目標「３組革命 ～Ｗｅ ａｒｅ 孫文～」 
 

孫文が主張した三民主義「民権の拡大（クラス全員に平等な権利を）」「民族の独立（一人ひとりの個

性を認められるクラスに）」「民政の安定（いじめのない平和なクラス）」を目標にしようという思いを

込めました。 

 

1学期の振り返り 

 ６月は初めのころから賑やかでとても楽しい雰囲気でした。休み時間にも、皆が喋っていまし

た。授業中の話し合いなどでもたくさん声が聞こえてきました。ただ、少しうるさすぎるかなと感

じることもありました。話し合いを先生が止めていてもなかなか静かにならないような場面がよ

くありました。また、時間にルーズだという印象も受けました。朝読書の時間になっても話してい

たり、朝２０分以降に登校してくる人が多かったり、授業開始のチャイムがなってから荷物を取り

に行く人が目立ちます。なので３組はこれらの点を直していけるといいなと思います。 

 

 

４組 学級目標「 四密 」 

・親○密  ・人のいいところを○み○つける ・自分を○み○つめなおす ・○密度の濃い一年にする 

の４つの みつ を意識しよう。という目標です。 

 

1学期の振り返り 

 ４組は、授業の準備が上手だと思います。チャイムがなるときには、全員が座っていて授業中

にものを取りに行く人も少ないです。ただ、朝読書の時間になっても座って本を読まない人がい

て、お話している人も目立つので、そこは改善していきたいと思います。全員で協力していいク

ラスにしてすっきり卒業したいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姫のひとりごと 

梅雨が長引き、なかなか夏本番という感じはしませんが、明日からいよいよ夏休みです。今

年度はいろいろなことが異例づくめでした。その中で、みんなに会える楽しさや、授業で話し

合えることで考えが深まることに改めて気づくなど、何気ない日常に感謝することができたの

ではないでしょうか。 

これからも強く、しなやかに、優しく日々を過ごしてほしいと思います。 

 

  
お知らせ  

○8 月４日（月）～１４日（金）は閉庁期間です。学校に入ることはできません。 

○2 学期は 8 月１７日（月）スタートです。元気に登校してきてください！ 

〇8 月 29 日（土）10:30 より、学年懇談会・カナダ研修旅行説明会があります。 
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